

Mitglied im Bezirksausschuss
des 23. Stadtbezirks
der Landeshauptstadt München

An den
Bezirksausschuss 23
Allach-Untermenzing

An die Vorsitzende
Annemarie Kenst (BA 23)

Stefan Weiß
Eversbuschstr 194
80999 München
Telefon 089/892685331
Fax 089/892685333
Email stef@n-weiss.de

München, den 26. Februar 2008

Weitere Radwegroute 4 zum Seengebiet Langwieder- Luss- und Birkensee
Aufwertung des Geländes der aufgelösten städtischen Baumschule Müllerstadel

Hinweis: Inhaltsgleicher Antrag wurde vom BA 22 einstimmig beschlossen.



Antrag:

Der Bezirksausschuss des 23. Stadtbezirkes möge beschließen:

Die Landeshauptstadt München wird aufgefordert:

1. Eine weitere Radwegroute 4 vom Seengebiet Langwieder- Luss- und Birkensee ist zu planen und auszuführen. Die Radwegroute 4 führt vom Lussee aus nach Osten auf dem im Moment geschlossenen Weg zur städtischen Baumschule Müllerstadel (im Foto rot eingezeichnet) und weiter über Auf der Allmende über die A99. (Siehe inhaltsgleichen Antrag des BA 22 vom Februar 2008) Südöstlich der Brücke und im weiteren Verlauf gabelt sich die Radwegroute in
 - a) Landwirtschaftlicher Weg von Am Lochholz nach Süden zum Paul-Ehrlich-Weg (Obstbaumsträucherrabatte)
 - b) entlang Am Lochholz, der Rudorffstr. bis zur Lauthstr.
 - c) Karl-Hänel-Str. und durch das Lochholz sowie
 - d) Landwirtschaftlicher Weg Entlang der A99 bis zum Hohenadelweg (mit Abzweigung nach Süden).
2. Um die beschriebene Radwegroute 4 schrittweise zu realisieren werden folgende Maßnahmen ergriffen:
 - Der Weg vom Lussee zur städtischen Baumschule Müllerstadel wird geöffnet hergerichtet und dementsprechend Wegerechtlich gesichert.
 - Langfristig wird angestrebt entlang der Straßen Auf der Allmende, Am Lochholz und der Rudorffstr. einen von der Fahrbahn separaten für Radfahrer mitzubeneutzenden Weg zu realisieren (Landwirtschaftlicher- und Fahrradverkehr).
 - Die Landwirtschaftlichen Wege sind, soweit noch nicht geschehen, in den Unterhalt der Landeshauptstadt München zu übernehmen und entsprechend zu widmen.
 - Die bereits vorhandenen Radwege werden auch in der Münchner Radwegkarte dargestellt.
3. Die städtische Baumschule Müllerstadel wird „vorzeigbar“ hergerichtet damit sie ihr weitgehend unbekanntes Dasein verliert. Die Baumschule wird auch dazu benutzt über die Arbeit des Gartenbaus etc. zu informieren und die Pflanzenarten zu erklären. Insbesondere können entlang des Weges die Baumarten anhand der großen Bäume mittels Schildern erklärt werden.

Begründung:

Mit der Schaffung des Langwieder- Luss- und Birkensees wurde im Zuge des Baus der A99 ein Naherholungsgebiet geschaffen, welches die Menschen sehr gut annehmen. Die Landeshauptstadt München hat es leider bis heute (über sieben Jahre seit Eröffnung) nicht geschafft die adäquate Erschließung des Gebiets, insbesondere für Radfahrer, herzustellen. Der hier vorliegende Antrag hat das Ziel eine zwar in Teilen vorhandene aber verbesserungswürdige „Route 4“ zum Seengebiet anzustoßen. Mit dieser Radwegroute soll die generelle Erreichbarkeit verbessert werden.

Insbesondere kann mit einer direkten Verbindung von der Straße Auf der Allmende zum Lussee die Attraktivität der Route über „Allach“ erhöht werden. Aber auch die die Radfahrer aus dem 22. Stadtbezirk stellt diese Wegeverbindung durch die ehemalige Baumschule eine Bereicherung dar.

Die Öffnung des genannten Weges stellt unseres Erachtens keine großen Aufwand dar. Das der Gartenbau seine Arbeit vorzeigt ist gewünscht.

Um baldige Realisierung wird gebeten.

Mit freundlichen Grüßen

Stefan Weiß